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现场，设计师团队的小伙伴
们仔细测量，记录每一个数据。

“这个长廊比我们想象的小一些，
但地理位置特别好。如果我们能
把这里打造好，每个小区居民都
能看到，特别有意义。”羊刚说，以
后，这个花廊就不只是路过了，而
是让居民停下来！

“是的，是的，以后我们还想
在这里摆邻里宴呢！”李阿姨快人
快语，已经开始期待花廊下的邻
里生活了。她在格兰春天三期住
了十几年了，希望邻里之间能多
一些互动。每年举办一场邻里
宴，夏天办一场小型的纳凉音乐
节。说这些的时候，居民都满脸
笑意。

虽然是实地勘查邻里花园项

目，但热心居民胡小飞还当起向
导，带着设计师参观小区。“十几
年前，我们这也算是高档小区，现
在时间长了。”“我们这里其实有
很多地方可以打造邻里花园，就
是我们缺乏设计，现在都是原生
态的！”在一幢楼前的空地，有三
处居民自发打造的小小邻里花
园，但因为缺乏层次，少了一些美
感。

羊刚当场“揽任务”：“下次我
们帮你们重新设计设计，好好打
理一下，这就是家门口最好的小
花园！”

这个居民期待的花廊，到底
会变成什么样？本报将持续关
注。

记者 薛曹盛 通讯员 周索妍
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这个共享花廊会变成什么样？
设计师“放话”：“要让路过居民停下来！”

6月4日，天下着淅淅沥沥的小雨。
鄞州首南街道格兰春天社区迎来了一群
特别的“客人”，他们是邻里花园结对的
设计师们，当天组团来现场勘查。

这个邻里花园项目其实是一个小区花廊，是居民的必经之地。设计
师说，未来，这个花廊，不只是路过，而要让居民驻足。听到这句话，很多
居民都笑了。“我们就是希望邻里之间能在这花廊里多互动，比如办一场
邻里宴，来一场纳凉音乐节。”居民已经开始畅想花廊里的邻里生活了。

6月4日下午，宁波锦尚花园
景观艺术有限公司总经理姜巍和
宁波职业技术学院景观特聘导
师、宁波艺道景观设计有限公司
设计总监羊刚带着团队一起实地
勘查。

这次他们要参与设计的这个
邻里花园项目其实是一个60米
的长廊，曾经是小区的网红打卡
点，被称作“葡萄架议事角”。这
个位置就在小区门口几十米远的
位置，是居民进出的必经之路。

采访间隙，时不时能看到居
民坐在长廊里聊天，碰到相熟的
邻居，一壶茶，就能坐上几个小
时。听说这个地方要改造，他们
也说了自己的想法。

“这个长廊我们今年刚刚翻
新的，横梁都刷过了，安装上了玻
璃，这样下雨天就不用愁了。以
前这里有紫葡萄藤蔓，特别好看，
现在没有以前的味道了。”言语之
间，吴先生很怀念以前的郁郁葱

葱。
“放心吧，我们肯定要恢复一

部分绿植。这么好的长廊，不增
加点绿意，可惜了！”姜巍的话，
让大家放心了。

虽然是第一次现场勘查，但
设计师们却是有备而来。“我们通
过视频和照片，对这个点位已经
有所了解，前期我特意挑选了一
些设计方案，给大家看看！”姜巍
拿出厚厚一本设计方案。

打开设计方案，一幅幅绿意
葱葱的花园设计让居民们眼前一
亮。“这个花园真好看，要是我们
小区有这样一个地方就好了！”

“这样一个公共空间，看着都舒
心！”

“等我们初步设计方案出来
了，我们会让大家再提提建议。
这个邻里花园是大家的，肯定要
听大家的意见！”姜巍说，他们团
队争取在一周内完成初步的设计
方案。

看到别人家的设计方案，居民眼红了

要让路过居民停下来

每月7日早上，他为社区居民义诊
已经坚持了近5年，准备继续进行下去

6月7日清早5点不到，鄞州区
中河街道东裕社区的退休医生李
美乐已经整理好医药箱，准备出发
前往东裕新村一期的六村休闲厅，
为居民义诊。

现场，已经有几个居民在排
队。李美乐赶紧放下医药箱，招呼
居民过来看诊。

每个月的7日早上，是李美乐
雷打不动的义诊时间。从2016年
开始，这件事他已经坚持了近5年。

18岁开始行医
尽心尽职赢得好口碑

东裕社区的居民对李美乐再熟
悉不过。1978年，18岁的李美乐进
入六村卫生所，成为了该村一名背
着药箱走村串街的“赤脚医生”。

“那时候大家都很穷，去趟医
院也不太容易，村里有人生病，家
里人就来叫我。”李美乐回忆说。
听诊器、血压计、体温计，消炎药、
止痛药，药箱里的药物器材虽普
通，但李美乐的尽心尽责，让他在
村里赢得了好口碑。

2001年，六村和附近几个村拆
迁，统一安置到东裕社区，李美乐
也从村里的赤脚医生变成了社区
卫生服务站的医生。社区卫生服
务站里，诊断室、治疗室、处置室、
预防保健室等都有，设备齐全。“医
疗条件好了，能够更好地治病救人
了。”这让李美乐尤为高兴。

临近退休
他在社区休闲厅建起诊室

2004年，李美乐被调到下应街
道天宫庄园社区卫生服务站。虽
然换了工作单位，但东裕社区的邻
里乡亲们还是习惯找李美乐看
诊。为了方便这些经常找来的邻
居，李美乐就萌生了在社区里义诊
的想法。“这里还有很多老人都是
看着我长大的，他们有需要我就
来。”李美乐说。

2016年，临近退休的李美乐相
对空闲，他就开始在社区里物色可
以义诊的地方，最后选择了六村休
闲厅。“这里有桌子，有凳子，三面

还有墙可以挡风挡雨，刚好可以用
来给居民义诊。”之后，李美乐就定
好每个月的7日为义诊时间，并上
门告诉居民们这个消息。

2016年7月7日，李美乐第一
次给居民义诊。那天，老人们都带
着化验单、病历本赶来了。量血
压、测血糖，李美乐耐心地为大家
看诊。自那之后，不管风吹雨打，
李美乐义诊的脚步都没有停下。

“因为老年人起得比较早，测
血糖要空腹，所以要早一点。”李美
乐说，医院8点才开门，如果去医院
的话，中间隔了好几个小时，怕老
人家饿肚子，他就把义诊开始时间
定在了清早5点。

居民就是亲人
小本本记录每位患者的健康数据

如今，义诊已经走过了将近5
个年头，每次来看诊的居民都有六
七十个。“最多一次有80多人，一早
上都没停下来过。”李美乐说。

在看诊现场，李美乐还准备了
一本笔记本，记录每位患者的身体
健康数据，内容包括血压值、血糖
值等。“这些数据记录下来，下个月
来就有参考了，可以看出老人们的
身体变化，到时候配药也就有了依
据。”李美乐说。

如今，李美乐已被退休返聘，
还在天宫庄园社区卫生服务站当
社区医生。有空时，他会在社区里
溜达，跟邻里聊天。他说他舍不得
这一行，只要还能行动，就要坚持
下去。 记者 王悦宁

通讯员 叶子纯 徐佳男 文/摄

设计师们在现场勘查。 记者 刘波 摄

李美乐在义诊。


